à abolir la polygamie, cette base corrompue de l'islamisme. C'estsous une influence politique que la mesure va être édictée, afin de mieux régler et assurer la succession en ligne directe et de mâle en mâle à la couronne; mais les conséquences morales de l'acte seront immenses, et la réforme accomplie dans un intérêt dynastique peut amener une grande transformation religieuse.

Désormais, les vice-rois d'Egypte ne pourront plus épouser qu'une seule femme, et le divorce, aujourd'hui si facile en pays musulmans, sera entouré de telles réserves pour le prince qu'il deviendra d'une application très-rare. La cour égyptienne est vivement agitée par ces mesures; mais tous les hauts fonctionnaires suivront l'exemple du souverain, le reste de la nation fera de même avec le temps, et la polygamie, cette plaie honteuse des civilisations orientales, cet élément radical de décadence, disparaî ra en ébranlant profondément le code religieux qui la supporte.

Tout se prépare, comme on voit, dans les mystérieux desseins de la Providence, pour les futurs triomphes de la foi. La croix brille à Pékin, elle se dresse en Cochinchine, les Grecs soulevés de Candie l'arborent sur leur drapeau, la Russie lui ouvre les passages de l'Asie, demain peutêtre elle surmontera les é lifices du

Caire: c'est l'avenir lumineux du catholicisme qui commence à se dessiner à l'horizon du monde et dont nos yeux ne verront que l'aube radieuse!

Avant de terminer cette Chronique, signalons, parmi les publications les plus récentes, un livre que recommandent à la fois le nom de l'auteur et le sujet traité. C'est "l'Oraison dominicale." par M. Deguerry, curé de la Madeleine (1). On se souvient que M. Deguerry a prêché la dernière station du carême à la chapelle des Tuileries. Il avait pris pour thème l'explication du "Pater," la plus sublime de nos prières, et c'est la série des remarquables discours prononcés devant l'Empereur et l'Impératrice qui compose le volume.-Il n'est pas donné à tous de savoir parler aux grands de la terre, d'entretenir la puissance de ses devoirs particuliers et de sa responsabilité. M. Deguerry l'a fait avec cette élévation. cette vigueur et cet éclat qui ont toujours distingué sa parole, et on retrouve dans le livre toutes les qualités éminentes qui ont fait depuis longtemps la réputation de l'orateur.

<sup>1</sup> L'Oraison dominicule. -Paris, librairie Adrien Le Clere. 1 beau volz in-8. -Prix : 4 fr.

<sup>-</sup>Le Contemporain.